

## **50 peruanos y peruanas de la Partnerschaft Juventud visitan Friburgo**

- 25.07.2023 - El encuentro se centra en la Partnerschaft entre la arquidiócesis y Perú

Friburgo. Nuevo impulso para una larga colaboración: 50 jóvenes peruanos visitaron la arquidiócesis de Friburgo en el marco de un encuentro internacional. En la Academia Católica de Friburgo, el sábado 22 de julio, los invitados de Sudamérica intercambiaron ideas con numerosas personas interesadas y comprometidas de la arquidiócesis. Los talleres se centraron en reflexiones conjuntas sobre nuevas vías de colaboración entre la arquidiócesis y Perú. La jornada del proyecto concluyó con un solemne oficio religioso en el que participaron el arzobispo de Friburgo, **Stephan Burger**, el arzobispo de Cuzco, **Richard Daniel Alarcón Urrutia**, el obispo auxiliar de Huancayo, **Luis Alberto Human Camayo**, y el director general de Adveniat, el padre **Martin Maier SJ**.

Después, los peruanos viajaron a sus familias de acogida de la región durante una semana. El broche de oro de su viaje europeo es la visita a la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa.

### **Compromiso conjunto en la lucha contra el cambio climático**

En los talleres, un total de 125 participantes debatieron temas centrales del futuro, como el medio ambiente y el cambio climático, la colaboración, la democracia, la diversidad y la espiritualidad. Al inicio del evento, el Obispo Auxiliar **Dr. Peter Birkhofer**, Jefe del Departamento para la Iglesia Mundial, Ecumenismo, Diálogo Religioso en el Ordinariato Arquidiocesano, destacó el vínculo en la Partnerschaft con Perú. "Estamos en una dinámica a través de Dios, más allá de las fronteras, para encontrarnos y practicar y cultivar la comunicación una y otra vez. Lo viviremos también en los próximos días en la Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa", dijo el Obispo Auxiliar.

Durante el intercambio, los jóvenes peruanos y alemanes dejaron claro su compromiso conjunto con la protección del medio ambiente y el clima, así como su deseo de ampliar la Partnerschaft. Sólo juntos y en intercambio mutuo podría funcionar la Partnerschaft.

### **"Vivir la fe abiertamente"**

**María José Centeno** (19 años), de Lima, vive en Alemania desde hace algún tiempo. "Cuando tenía 15 años fui de vacaciones a Alemania y luego aprendí alemán en mi casa en Perú. Desde hace cuatro meses estudio informática en la universidad de Singen y me quedaré allí otros cuatro años", explica. Le entusiasma especialmente el intercambio entre la cultura alemana y la peruana. "También estoy

muy contenta de hacer nuevos amigos y conocer a otros jóvenes. Me alegra especialmente poder vivir y representar abiertamente mi fe".

**Luis Briceño** (34 años), de la capital peruana, Lima, participa en el Círculo Perú desde que tenía once años. En los últimos cuatro años ha trabajado con jóvenes en diversas asociaciones y quiere representar los intereses y las ideas de los jóvenes de Perú. Su principal objetivo para la reunión, dijo, era avanzar en la Partnerschaft y poner en práctica las ideas en su país.

### **Ayuda para la autoayuda**

En la solemne misa celebrada el sábado por la tarde con los arzobispos de Friburgo y Cuzco, el Director General de Adveniat dijo en su sermón que era importante "tender puentes en lugar de levantar muros". La gente necesita ayuda para ayudarse a sí misma y encuentros personales, dijo. "Adveniat es la expresión de la solidaridad con la Iglesia y los pueblos de América Latina. En consecuencia, Adveniat promueve la construcción de una Iglesia solidaria", dijo el Padre Maier.

En 1986 se estableció oficialmente la Partnerschaft entre la Arquidiócesis de Friburgo y la Iglesia Católica en el Perú. Las aproximadamente 90 relaciones de Partnerschaft que existen en la actualidad se complementan con numerosas iniciativas que vinculan a la Iglesia Católica en Perú y a la Arquidiócesis de Friburgo. El 3 de noviembre, día en que se recuerda al santo nacional peruano Martín de Porres, se celebra anualmente el Día de Oración de la Partnerschaft, en el que personas de Perú y de la Arquidiócesis rezan unos con otros y unos por otros, así como por las relaciones mutuas de Partnerschaft. Los lazos comunes también se fortalecen a través de visitas recíprocas.

### **Artículo original en alemán de la página web de la Arquidiócesis de Friburgo julio 2023**

*50 Peruanerinnen und Peruaner besuchen Freiburg*  
<https://www.ebfr.de/detail/nachricht/id/186039-50-peruanerinnen-und-peruaner-besuchen-freiburg/?cb-id=12319717>